

# FDP

## Die Liberalen

---

### **Abstimmungen vom 22. September 2024, Parolen der FDP Schweiz zu den eidgenössischen Vorlagen**

#### **Volksinitiative «Für die Zukunft unserer Natur und Landschaft (Biodiversitätsinitiative)»**

### **NEIN**

Der Bundesrat und das Parlament lehnen die Initiative ohne Gegenvorschlag ab, da sie der Meinung sind, dass die Initiative keine angemessene Lösung zur Verbesserung der Biodiversität in der Schweiz bietet.

Die Einschränkung der nutzbaren Flächen würde mit anderen Bereichen unserer Wirtschaft wie Energie und Landwirtschaft in Konflikt geraten, ohne Garantie, dass dies positive Auswirkungen auf die Biodiversität hätte. Die FDP ist der Ansicht, dass gezielte Massnahmen, die auf Qualität statt auf Quantität der Biodiversität setzen, besser sind.

#### **Änderung des Bundesgesetzes über die berufliche Alters-, Hinterlassenen- und Invalidenvorsorge (BVG) (Reform der beruflichen Vorsorge)**

### **JA**

Mit der BVG-Revision wird unsere 2. Säule an die veränderten Lebens- und Arbeitsbedingungen sowie an die gesellschaftlichen und wirtschaftlichen Bedürfnisse angepasst. Damit sichern wir das bewährte Schweizer 3-Säulen-System für die Zukunft.

Die FDP.Die Liberalen sagt JA zur BVG-Reform, weil...

- ... sie die Situation der Frauen und Teilzeitarbeitenden massiv verbessert,
- ... sie die unfaire Umverteilung von Jung zu Alt endlich stoppt,
- ... sie ältere Arbeitnehmende im Arbeitsmarkt besserstellt.

# FDP

## Die Liberalen

---

### **Abstimmungen vom 22. September 2024, kantonale Vorlage**

**Teilrevision des Gesundheitsgesetzes; Zulassung von  
Leistungserbringern zur Tätigkeit zulasten der obligatorischen  
Krankenpflegeversicherung**

**NEIN (Position der FDP Landratsfraktion)**

Im ambulanten Bereich gibt es bereits heute einen Mangel an Ärztinnen und Ärzten. Dies gilt für die Mehrheit der Fachgebiete und der Kantone. Deshalb ist es falsch, jetzt die medizinische Versorgung in Baselland künstlich zu verknapfen. Zudem ist die Datenlage, welche dem Zulassungsstopp zugrunde liegt, viel zu ungenau.

Wer heute Zulassungsstopps einführen will, geht ein Risiko zu Lasten von Patientinnen und Patienten ein und riskiert mittelfristig eine medizinische Unterversorgung im Baselbiet.

Ein Zulassungsstopp bedeutet letztlich, dass selbst bestehende Praxen nicht weitergeführt werden können. Die möglichen Kosteneinsparungen wären, wenn überhaupt vorhanden, minimal.

*Die FDP.Die Liberalen Baselland wird die offizielle Abstimmungsparole erst nach dem Druck dieses Flyers fassen. Sie werden unsere Parole vor der Abstimmung auf der Website finden.  
[www.fdp-bl.ch/politische-inhalte/parolen](http://www.fdp-bl.ch/politische-inhalte/parolen)*

---

**Mehr über die FDP Pratteln finden Sie hier:  
[www.fdp-pratteln.ch](http://www.fdp-pratteln.ch) – Facebook/Instagram: [fdp.pratteln](#)**